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Орган гсрогского комитета Коммунистической партия 
Советского Союза и городского Ссестэ вепутатоз трудящихся
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Жилищное и культурно-бытовое 
строительство в городе в 1958 году
Состоялась V III сессия город-1 технического снабжения строп-

сесси'я "Верховного 
Совета СССР

ского Совета депутатоз трудя
щихся. Сессия заслушала и об
судила доклад председателя 
исполкома т. Камышоза и содо
клад председателя строительной 
комиссии т. Хазовского «О плане 
жилищного и культурно-бытово
го строительства на 1956 год».

тельетва и трест снаожендя пред
приятия пло:;о поставляют строи- j 
тельные материалы и оборудова
ние.

Много упреков было в адрес ■ 
исполнительного комитета город-! 
ского Совета и управления пред- J 
приятия га слабый контроль за [

Отмечено, что строительное уп- строительством жилья и соц-
равление сорвало план строи
тельства в текущем году. При 
плане 55.200 квадратных метров 
жилья, строители сдали в экс
плуатацию всего 18.070 квадрат
ных метров. Основными причина
ми невыполнения плана, как го
ворили депутаты, явилось нали
чие серьезных недостатков в ор
ганизации строительных работ, 
неудовлетворительное испольсова- 
ние средств механизации и мед
ленное внедрение индустриаль
ных методов строительства.

Управление строительства до-

культоыга.
Депутаты предложили ликви

дировать отмеченные недостатки 
и впредь не повторять их, наце-j 
лили руководителей строитель
ных и других коллективов на 
своевременное выполнение нового 
плана по строительству жилья и ! 
соцкультбыта в 1950 году.

Иерзд строителями стоят ог
ромные задачи, им предстоит по
строить в 1956 году: жилья бо-; 
лее 60 тысяч квадратных метров, 
школу, пять детских садов и яс
лей, два магазина, баню, три ав-

ду стило непомерное распыление, тогаража и другое. Этот план 
средств, что привело к большим ] реален. Однако, как отмечалось
объемам незавершенного строи-! на 
тельства жилья и объектов соц
культбыта в 73, 74, 107 квар
талах.

Особое внимание выступающие

сессии, пора уже твер
до решить вопрос перехода строи
тельства на индустриальные ме- j 
тоды, некоторый опыт возведения 
жилья таким способом у строите-

удмияи вэароеу качества строп- ,тей’ужо имеется, 
тельства, к второе продолжает ос- Утвердив план строительства 
таваться низким. Но городу на- на нэгый год, сессия приняла ре- 
считывается на пять миллионов шенне, в котором обязала на
рублен строительных недоделок, j чальнпка строительства до 15 ян- 
Плохого качества столярные ра-' варя разработать и утвердить на
боты: оконные переплеты, двери, 
в большинстве случаев полы, 
лестничные марши. Оставляет же
лать лучшего монтаж сантехники, 
водопровода, теплофикации.

На сессии много уделялось 
внимания тому, что управление 
капитального строительства не 
всегда во-время обеспечивает под
рядчика проектной документа
цией, в частности, по подземным 
коммуникациям. Только поэтому 
задерживается ввод в эксплуата
цию напорного ' и разгрузочного 
коллекторов по проспекту имени 
Ленина и улице Восточной.

Главная контора материально-

26 декабря в Москве откры
лась четвертая сессияЛ&рховного 
Совета CgCP.'

Большой' ’Кремлез^'ий Дворец 
заполнили депутаты и многочис
ленные гости —  новаторы про
мышленности и сельского хозяй
ства, партийные и советские ра
ботники, деятели культуры. При
сутствуют главы дипломатиче
ских представительств, аккреди
тованные в МоокЕе, советские и 
зарубежные жур та листы. В зале 
находятся парламентские делега
ции Польской Народной Респуб
лики и Ирана.

10 часов утра. За столом Пред
седателя занимают места Предсе
датель Совета Союза А. П. Вол
ков, Председатель Совета Нацио
нальностей В. Т. Лсцис, замести
тели председателей палат.

Бурлыми аплодисментами депу
таты и гости встречают появле
ние в правительственных ложах 
товарищей Н. Л. Булганина, 
К. Е. Есрсшигсва, Л. М. Натано
вича, Г. М. Маленкова, А. И. 
Микояна, В. М. Молотова, М. Г. 
Первухина, М.З. Сабурова, М. А. 
Суслова, Н. С. Хрущева, П. Б. 
Пскомгренко, Н. М. [Гвернп а, 
А. Б. Аристова, Н. И. Беляеву 
П. И. Поспелова.

Председатель Совета Союза 
А. П. Волков объявляет четвер
тую сессию Верховного Совета 
СССР открытой.

Единогласно утверждается сле
дующая повестка дня:

1. О Государственном бюджете 
СССР на 1956 год н об исполне
нии Государственного бюджета 
СССР за 1954 год.

2. Утверждение Указов Прези
диума Верховного Совета СССР.

3. Об обмене делегациями между 
Верховным Советом СССР и парла
ментами иностранных государств.

4. Доклад о поездке советской 
правительственной делегации в 
Индию, Бирму и Афганистан.

Слово для доклада о Государ
ственном бюджете СССР на 195G 
год и ос исполнении Государст
венного бюджета СССР за 1954 
год предоставляется Министру 
Финансов СССР депутату А. Г. 
Звереву.

— Наша страна заканчивает 
1955 год новыми серьезными ус
пехами,— говорит докладчик.—  
План промышленного производ • 
ства будет перевыполнен, объем 
промышленной продукции, по 
предварительным данным, возрас
тет по сравнению с 1954 годом 
на 12 процентов и значительно 
превысит уровень производства, 
предусмотренный пятилетним 
планом.

А. Г. Зверев подчеркнул, что 
на основе решений июльского 
Пленума Центрального Комитета 
партии в стране развернулась 
большая работа по дальнейшему 
развитию промышленности путем 
бэлее широкого внедрения новой 
техники я улучшения организа
ции производства. Достигнуты 
первые положительные результа
ты в выполнении принятой пар
тией и правительством програм
мы дальнейшего развития социа
листического сельского хозяй
ства.

Депутат А. Г. Зверев говорит 
далее, что Государственный бюд
жет СССР за 1954 год исполнен 
с превышением доходов над рас
ходами на 4.700 миллионов руб
лей. Выполнение Государственно
го бюджета в 1955 году ожи
дается по доходам в сумме 
561.500 миллионов рублей, или 
на 100,2 процента, и по расхо
дам —  537.800 миллионов руб
лей, или на 100,9 процента.

| На финансирование народио- 
I го хозяйства запроектировано 
237.200 миллионов рублей, поч
ти на 20 миллиардов больше по 
сравнению с суммами, утверж
денными на 1955 год. Кроме то
го, на эти цели будет израсходо
вано 109.700 миллионов рублей 
за счет средств предприятий.

Большие средства выделяются 
на нужды промышленности, сель
ского хозяйства.

Расходы вл оботюну с^рчны в 
бюджете на 1956 год определены 
в сумме 102 миллиарда оО 
миллионов рублей против 112 
миллиардов 100 миллионов руб
лей, утвержденных Верховным 
Советом СССР в 1955 году.

Советский народ, говорит в за
ключение докладчик, встречает 
XX съезд Коммунистической пар
тии Советского Союза разверты
ванием мощного соревнования за 
достижение новых успехов на 
всех участках хозяйственного и 
культурного строительства. Ус
пешное выполнение народнохо
зяйственного плана и бюджета на 
1956 год явится важным вкла
дом в дело дальнейшего роста со
циалистической экономики.

После доклада председательст-. 
вуклций предоставил слово мар
шалу Сейма Польской Народной 
Республики Яну Дембовснону. От 
имени Сейма Ян ДембОвский пе
редает депутатам Верховн<Я"о Со
вета СССР, Советскому прзад- 
тельству и всему советскому на
роду горячий привет.

Затем выступил встреченный 
аплодисментами глава': йранещй 
парламентской деле цая 
мец Саед. ■■

После выступ£е&»я К  Саед* 
Совместное Заседание Совета Сою* 
за и Совда 
объявляется заиры*йз.

В С о в е т е  Национальностей
исполкоме график сооружения 
п вгодз в эксплуатацию жилья и 
объектов соцкультбыта.

Сессия потребовала от строй
управления и УКСа предприятия, 
инспектора госархстрэйгонтроля 
усилить контроль за качеством 
строительно- монтажных л отде
лочных работ, а также обязала 
исполком городского Совета осу
ществлять систематический конт
роль за выполнением плана жи
лищного и культурно -бытового 
строительства, не допуская сры- j 
ва сроков ввода в эксплуатацию! 
объектов.

В два часа дня в Большом [ 
Кремлевском Дворце состоялось I 
заседание Совета Национальное- j 
тей.

Перед обсуждением доклада о 
Государственном бюджете СССР 
на 1956 год и об исполнении 
бюджета за 1954 год с сообще
нием выступил председатель 
Мандатной комиссии Совета На
циональностей депутат И. Д. На
заренко. Он доложил о результа
тах выборов депутатов в Совет 
Национальностей в трех избира
тельных округах вместо выбыв
ших депутатов.

Совет Национальностей утвер
дил доклад Мандатной комиссия

и признал полномочия вновь из
бранных депутатоз —  Ивсщенко 
0. И. —  от Ужгородского город
ского избирательного округа Ук
раинской ССР, Шевченко Ф. И.—  
от Самаркандского городского из
бирательного округа Узбекской 
ССР и Шгриманяна С. С. —  от 
Ахтинского избирательного окру
га Армянской ССР.

С";ово для содоклада по перво
му вопросу предоставляется Пред
седателю Бюджетной комиссии 
палаты депутату А. М. Сзфро- 
нсву.

От имени Бюджетной комиссии 
он вносит предложение утвер
дить Государственный бюджет

| СССР на 1956 год с некоторыми 
I поправками, а также утвердить 
1 отчет об исполнении бюджета за 
1954 год.

В прениям по докладу о Госуг 
дарственном бюджете СССР на 
1956 год и об исполнении Госу
дарственного бюджета СССР за 

,1954 год выступили депутаты 
I А. Серыев (Туркменская ССР), 
1 Ф. 3. Зсггфураков (Бшкирская 
АССР), 0. В. Квитко (Сталинская 
область), С. Г. Рггимов (Азер
байджанская ССР), Т. Нулг-ов 

! (Киргизская ССР), А. Т. Венц- 
лова (Литовская ССР) и Д. С. 
Еолсохоев (Бурят-Монгольская 
АССР).

В Совете Союза

Сгратсвсная область. В новом совхозе «Дергачевский», сеновал- 
ноя на целинных землях, сооружено около тридцати жилых домов, 
еюловая, баня и другие помещения. В ближайшее время здесь 
начвется строительство больницы и школы. На территории цент
ральной усадьбы совхоза заложен сад площадью в семь гектаров.

Нз снимке: центральная усадьб» совхоза «Дергачевский»..

В 6 часов 26 декабря состоя
лось заседание Совета Союза. 
Председательствующий депутат
А. 11. Еогков предоставляет слозг 
Председателю Мандатной копие 
ели депутату II. Д. Музтгфссву, 
который сообщил об избрании де 
путатов в Совет Союза вместо вы 
бьющих депутатов. По Ленинско
му избирательному округу Лат 
вш-ской ССР депутатом Верхов
ного Совета СССР избрана Е. П. 
Силина, пт Старо-Константинов- 
скому округу Хмельнлцгой обла
сти УССР —  Н. М. Гурезв, по 
Хг.рыовскому сельскому округу 
Украинской ССР —  В. П. Иса- 
кст, по Вологодскому избиратель
ному округу РСФСР —  Л. Н. Са- 
гогьзв и по Роставскому округу 
Белорусской ССР— П. Ф. Борисов.

Совет Союза утверждает до
клад Мандатной комиссии и при
знает полномочия избранных де
путатов.

Затем слово предоставляется 
председателю Бюджетной комис
сии Совета Союза депутату Н. С. 
Сенину.

—  Бюджетная комиссия, го
ворит он, рзееготрела все статьи 
Государственного бюджета СССР 
и вносит предложение утвердить 
его в суммах, принятых Советом 
Министров СССР со следующими 
поправками: увеличить доходную 
часть на 803,7 миллиона рублей 
и расходную —  на 363,3 миллио
на рублей.

I Депутат Сенин высказывает 
ряд залеганий по поводу итогов 
исполнения бюджета 1954 гада.

| —  Одним из основных недос
татков в деятельности минис
терств и ведомств СССР,— ска
зал тов. Сенин— является от
влечение из оборота больших 
средств вследствие заморажива- 

’ ния их в вадс излишних запасе»

.материалов и готовой продукция. 
Большой ущерб приносит распы
ление средств по многочисленным 
стройкам, в результате чего в ря
де отраслей народного хозяйства 
не выполняются планы ввода в 
действие строительных объектов, 
растет объел незавершенного про
изводства.

Бюджетная комиссия отмечает 
далее, что в министерствах и ве
домствах имеются большие воз
можности для упрощения аппара
та и уменьшения расходов на его 
содержание.

В прениях по докладу о Госу
дарственном бюджете СССР вы
ступили депута-ы It. Т. Мгзуров 
(Белорусская ССР), Н. И. Смир
нов (Ленинград), Н. М. Гурееа 
(Украинская ССР), Д. А. Кунгев 
(Казахская ССР), А. Н. Банулев 
(Москва) и А. Суеркулов (Кир
гизская ССР).

Сессия продолжает свою работу.



Четвертая сессия Верховного Совета СССР
В Совете Союза

27 декабря в Москве щюдолжа- 
Да работу Четвертая сессия Вер
ховного Совета СССР Ч&ТВ6ВТ0Г0
созыва.

Б 9 часов утра в Большом
Кремлевском Дворце открылось
второе заседание Совета Союза. 
Председательствует Заместитель 
Председателя Совета Союаа— Д6-
путат Б. П. Мжаванадзе,

Слово для выступления в пре-
т я т  по докладу о Государствен
ном бюджете СССР на 1956 год 
и об исполнении Государственно
го бюджета СССР за 1951 год 
предоставляется депутату М. 19. 
Шумаускаеу (Литовская ССР). 
Он рассказал, ван благодаря по
мощи Коммунистической партии 
и Советского правительства Ли
товская республика добивается 
больших успехов в социалисти
ческом строительстве. Объем про
дукции, выпускаемой промыш
ленностью Литвы, вырос в 1955 
году в 2,Б раза по сравнению с 
1950 годом и в 4,8 раза по срав
нению с 1940 годом. Увеличился 

■ выпуск турбин, судов, станков, 
электротехнических изделий, 
сельскохозяйственных машин.

Депутат- Шумаускас поддержи
вает предложение об утвержде
нии Государственного бюджета 
СССР на 1956 год.

Депутат 3. И. Муратов (Татар
ская АССР) сказал, что на разви
тие экономики и культуры Тата
рии но Государственному бюдже- 

ч ту ежегодно ’•ыделяются огром
н ы е  ассигны^'эия. Объем про

мышленного производства респуб
лики в ноябре 1955 года составил 
178 процентов в уровню 1950 

— года. Предприятия дали сверх 
плана более чем на полмиллиарда 
рублей продукции. На нефтяных 
промыслах республики ежесуточ
но добывается столько же нефти, 
сколько в старейшем нефтяном 
районе страны— Баку. Серьезным 

"■ недостатком в работе нефтяной 
промышленности, отмечает тов, 
Муратов, является плохое исполь
зование попутного газа.

Депутат Муратов сообщил, что 
за последние два года в респуб
лике, главным образом в нефтя
ных районах, построено более 
320 тысяч квадратных метров 
жилой площади, создается инду
стриальная база для расширения 
жилищного строительства.

Депутат Муратов присоеди
няется к предложениям высту
павших ораторов об утверждении 
Государственного бюджета СССР 
на 1956 год. f

Депутат й. И. Мусхелишвили j 
(Грузинская ССР), рассказав о |
некоторых итогах хозяйственного 
развития республики, особое вни
мание уделил вопросам науки и 
высшего образования. В настоя
щее время в Грузии насчитывает
ся 146 научно-исследовательских 
учреждений и 19 вузов, выпус
тивших за последние два года бо
лее 10 тысяч молодых специа
листов по самым различным от
раслям знаний. Подлинным цент
ром научной мысли стала Ака
демия наук Грузинской ССР, 
созданная в 1941 году.

За последнее время в респуб
лике особенно широко разверну- • 
лась работа по внедрению дости- | 
кений науки в производство. 
Научные учреждения Академии t 
наук Грузии плодотворно зани- j 
маются вопросами применения 
атомной энергии в мирных целях.

Тов. Мусхелишвили говорит 
хмее 9 веобходвкостя т ш т ш

методов преподавания в высших 
учебных заведениях. По его мне
нии  ̂ должно быть снижено чи
сло обязательных лекций н уве
личен вы пуск учебников и посо
бий.

Министр нефтяной промыш
ленности СССР тов. М. А. Евсеен-
но сказал, что предприятия ми
нистерства досрочно выполнили
годовой план добычи и перера
ботки нефти. Благодаря самоот
верженной работе коллектива 
нефтяников, себестоимость про
дукции нефтяной промышлен
ности за 11 месяцев снизилась 
на 6 процентов против 4,9 по 
плану. За последнее время откры
ты новые месторождения нефти 
в Татарии, Башкирии, Саратов
ской, Сталинградской областях и 
других районах страны.

Наша задача, говорит Министр, 
заключается в том, чтобы на- 
илучшим образом использовать 
ассигнования, предусмотренные 
Государственным бюджетом на 
строительство нефтяных промыс
лов, нефтеперерабатывающих за
водов, трубопроводов и другого 
промыслового хозяйства.

Министр заверил депутатов, 
что нефтяники до конца года 
дадут сверх плана 2 мил
лиона 600 тысяч тонн нефти 
и тем самым выполнят директи
вы XIX съезда КПСС— поднять в 
1955 году добычу нефти на 85 
процентов по сравнению с 1950 
годом.

Выступает депутат С. Бабаев. 
(Туркменская ССР). Он говорит 
об успехах нефтедобывающей и 
нефтеперерабатывающей промыш
ленности республики, досрочно 
выполнившей показатели плана 
пятой пятилетки по уровню про
изводства.

Депутат Бабаев также поддер
живает предложение об утверж
дении Государственного бюджета 
на 1956 год.

Депутат А. С. Борисенко (Ба
лашове кая область) рассказал, 
как труженики сельского хозяй
ства области борются за увели
чение производства продуктов. На 
собраниях колхозников и рабочих 
совхозов, обсуждавших предвари
тельные итоги текущего года, бы
ли вскрыты большие резервы, 
позволяющие увеличить выход 
продуктов сельского хозяйства на 
100 гектаров сельскохозяйствен
ных угодий.

Оратор заявил, что работники 
сельского хозяйства области при
няли решение уже в 1956 —  
1957 гг. выполнить задание ян
варского Пленума ЦК КПСС по 
выходу продукции сельского хо
зяйства, намеченное на 1960 год.

В текущем году, сказал депу
тат М. А. Ясное (Москва), Совет
ское правительство добилось j 
больших успехов в области разви- f 
тия международных отношений. ' 
Ленинские идеи о мирном сосуще
ствовании государств с различ
ным общественным и политиче
ским строем нашли поддержку и 
одобрение миллионов людей во 
всем мире. '

Депутат Яснов говорит далее о 
большом промышленном и куль
турном строительстве, которое 
идет сейчас в столице нашей Ро
дины. Досрочно выполнен госу
дарственный план нынешнего го
да по выпуску валовой продук
ции и большинства важнейших 
видов изделий.

Увеличивается размах жшшщ- 
ш>го строительств» в работ во

благоустройству города. В ны
нешнем пятилетии построено 
4.240 тысяч квадратных метров 
жилой площади —  в 3 раза боль
ше, чем за предыдущую пятилет
ку.

Депутат А. Е. Начинян (Армян
ская СССР) СООбЩИЛ, ЧТО про
мышленность республики пере
выполнила план пятой пятилет
ки по всем показателям. Объем 
промышленной продукции в этом 
году превысит уровень 1950 года 
в два раза, а уровень довоенного 
1940 года— в пять раз.

Однако, отметил оратор, от
дельные предприятия все еще ра
ботают неритмично, не выполня
ют производственных планов и 
заданий по повышению произво
дительности труда и снижению 
себестоимости продукции. Руково

дители ряда предприятий слабо 
борются за внедрение новой тех
ники, не вникают глубоко в эко
номику производства.

Депутат Кочпнян говорит далее 
о необходимости оснащения но
вым оборудованием предприятий
местной промышленности и про
мысловой кооперации, об ускоре
нии строительства оросительных
каналов.

—  Июльский Пленум ЦК
КПСС,— говорит депутат Т. Уль- 
джабаев (Таджикская ССР), —
поставил задачу улучшить обще
государственное планирование и 
размещение производительных 
сил в стране, строго руководст
вуясь директивами партии о ра
циональном географическом раз
мещении промышленных пред
приятий и приближении про

мышленности к источникам 
сырья и топлива. Это указание, 
подчеркивает оратор, имеет пря
мое отношение к делу дальней
шего промышленного развития 
Таджикистана с его богатейшими 
сырьевыми ресурсами. На терри
тории республики выявлены 
большие промышленные место
рождения угля, цветных метал
лов и других полезных ископае
мых. Однако запасы их должным 
образом не разрабатываются. В 
этой связи оратор критикует Ми
нистерства цветной металлургии 
СССР я угольной -промышленно
сти СССР.

На заседаиии Совета Союза 
также выступили депутаты Н. В. 
Дгадяев, (Рязанская область) и 
Б. Ф. Аманова (Узбекская ССР).

В Совете Национальностей
На заседании Совета Нацио

нальностей, проходившем под 
председательством Заместителя 
Председателя Совета Националь
ностей депутата Н. Е. Авхимови- 
ча, первым в прениях по докладу 
о Государственном бюджете СССР 
на 1956 год и об исполнении Го
сударственного бюджета за 1954 
год выступил депутат К. Т. Тяо- 
станов (Кабардинская ССР). Одоб
ряя проект Государственного бюд
жета СССР на 1956 год, он рас
сказал, на какие цели использу
ются бюджетные ассигнования 
в Кабардинской республике. Три 
четверти этих средств направ
ляется на развитие народного об
разования, здравоохранения, нау
ки и культуры. Ассигнования на 
развитие промышленности мест
ного подчинения в текущем году 
возросли более чем в два раза 
против 1950 года.

Отметив некоторые успехи в 
развитии экономики республики, 
депутат Тлостанов говорит далее 
о существенных недостатках в 
работе промышленности и сель
ского хозяйства. На некоторых 
предприятиях республики не вы
полняются государственные пла
ны по ассортименту, допускают
ся непроизводительные расходы. 
В сельскохозяйственное производ
ство слабо внедряются достиже
ния науки и передовой опыт.

Партийные и советские орга
низации республики, заявил тов. 
Тлостанов, принимают меры, что
бы устранить недостатки в рабо
те промышленности, добиться 
подъема всех отраслей сельского 
хозяйства.

Депутат А. А. Мюрисеп (Эстон
ская ССР) значительную часть 
речи посвятил развитию сланце
вой промышленности, являющей
ся ведущей отраслью народного 
хозяйства республики. Он выска
зывал ряд критических замеча
ний в адрес Министерства уголь
ной промышленности СССР, кото
рое неудовлетворительно решает 
вопросы механизации трудоемких 
работ по навалке и обогащению 
сланцев. Медленно внедряется от
крытый метод добычи сланцев.

Одобряя представленный на 
рассмотрение сессии проект бюд
жета СССР на 1956 год, тов. Мю
рисеп ставит вопрос об усилении 
строительства в республике пред
приятий хлебопекарной промыш
ленности, о реконструкции це
ментного завода «Кунда».

Выступает депутат Т. Я. Кисе
лев (Белорусская ССР). Он гово
рит о миролюбивой внешней по
литике Советского государства. 
Советские люди, сказал тов. Ки
ш ев, горячо я единодушно одоб

ряют итоги поездки товарищей 
Булганина и Хрущева в Индию, 
Бирму, Афганистан. Эти итоги 
радуют не только нас, советских 
людей. Они радуют всех честных 
людей, кому дороги мир, безопас
ность, дружба и сотрудничество 
народов.

Касаясь далее работы промыш
ленности республики, депутат от
метил, что досрочно выполнен пя
тилетний план и план 1955 года. 
Объем производства в этом году 
по сравнению с 1954 годом вы
рос на 13,5 процента. Большин
ство предприятий добилось сни
жения себестоимости продукции, 
улучшило использование обору
дования на существующих произ
водственных площадях.

В то же время многие предпри
ятия в третьем квартале не вы
полнили государственных планов. 
Предприятия местной и кожевен
ной промышленности, а также 
промкооперация недодали в бюд
жет за 11 месяцев текущего года 
около 30 миллионов рублей нало
га с оборота.

Депутат Киселев ставит вопрос 
о расширении сети медицинских 
учреждений в республике.

Депутат М. Я. Плудон (Латвий
ская ССР), касаясь вопроса улуч
шения структуры и сокращения 
управленческого аппарата, ука
зал, что в республике расходы 
на содержание органов государст
венного управления уменьшились 
в этом году против 1954 года на 
14 миллионов рублей. Однако 
имеются большие возможности 
дальнейшего сокращения и уде
шевления административно-уп- 
равленческого аппарата. Есть ве
домства, говорит оратор, где на 
каждые 100 человек рабочих на
считывается до 20— 25 служа
щих. Особенно неблагополучно в 
этом деле в заготовительных ор
ганизациях, ‘ содержание которых 
обходится государству более 50 
миллионов рублей в год.

Депутат Плудон высказывает
ся за утверждение Государствен
ного бюджета на 1956 год.

Слово предоставляется Минист
ру высшего образования СССР
В. П. Елютину. Государственный 
бюджет, сказал он, предусматри
вает значительные ассигнования 
на дальнейшее развитие науки, 
культуры и образования в нашей 
стране. В настоящее время в ву
зах обучается 1 миллион 865 ты
сяч студентов. Народное хозяй
ство Советского Союза ежегодно 
получает более 200 тысяч квали
фицированных специалистов.

Отметив, что десятки тысяч 
студентов готовятся без отрыва 
от производства, те». Едютин го

ворит о необходимости еще боль
шего расширения вечернего и за
очного образования.

Оратор останавливается на 
участии высших учебных заведе
ний в борьбе за дальнейший тех
нический прогресс промышленно
сти и сельского хозяйства стра
ны.

Депутат С. Намалов рассказал 
о том, как труженики сельского 
хозяйства Узбекистана борются 
за увеличение производства хлоп
ка. Переход на новый, прогрес
сивный метод агротехники хлоп
чатника позволил резко сокра
тить затраты ручного труда и на 
больших площадях повысить уро
жайность этой культуры. Тов. 
Камалов от имени трудящихся 
Узбекистана высказывает благо
дарность рабочим Москвы и Ле
нинграда, Харькова и Владимира 
за братскую помощь в оснащении 
хлопководческих хозяйств рес
публики новой техникой. Хлопко
робы Узбекистана ставят перед 
собой задачу добиться в 1956 га
ду увеличения производства 
хлопка не менее чем на 500 ты
сяч тонн и сдать государству 3 
миллиона тонн хлопка.

В своем выступлении тов. Ка
малов остановился также на воп
росах . культурного и "жилищ
ного строительства в рес
публике. Как и предыду
щие ораторы, он поддержал 
предложение об утверждении 
Государственного бюджета СССР 
на 1956 год.

Депутат М. Д. Данилов посвя
тил свое выступление развитию 
культуры марийского народа. В 
столице ' республики —  городе 
Йошкар-Ола—  имеются два выс
ших учебных заведения, научно- 
исследовательский институт, 
шесть специальных средних 
учебных заведений.

Министр промышленности про
довольственных товаров СССР де
путат В. П. Зотов заявил, что 
промышленность продовольствен
ных товаров выполнила годовой 
план по выпуску валовой продук
ции 26 декабря. Предприятия 
Министерства дадут сверх плана 
до конца года продукции больше 
чем на 3,5 миллиарда рублей. 
Вступили в строй новые сахар- 
ньй заводы, сооружаются кон
сервные предприятия, хлебозаво
ды, чайные, фабрики, жироком
бинаты. j

На заседании Совета Нацио
нальностей выступили также де
путаты М. П. Георгадзе (Грузин
ская ССР), А. В. Гиталов (Укра
инская ССР) и Министр строи
тельства электростанций Ф, Г. 
Логинов.

(ТАСС).
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Д о р о г а  т  ж  ш  з ш  ъ

Ц еднма днями Владимир про
сиживал за учебниками. Еще и 
еще раз повторял он то, что, ка* 
зал ось, и без того знал уже хоро
шо. А  вечером, усталый, но ра- 
достно взволнованный, часами
ходил он по широким улицам 
мало знакомого, но уж е полю* 
бившегося ему города.

П о з а д и  —  г о д ы  д е т с т в а ,  про*
веденные в небольшом селе Jtepe- 
яславке Хабаровского края, шко
ла-десятилетка. А впереди —фи
зи ко -м атем ати ч еск и й  ф ак у льтет  
Г осударственного университета.

Так казалось. А получилось
совсем иначе. Произошло это 23 
августа. Почти полтора года уже 
м инуло  с  тех  пор, а  день этот хо
рош о зап о м н и лся , глубоко  вре-
зался в память.

Утром, полный ожидания че
го-то радостного, значительного, 
Владимир вместе с товарищами
по общежитию направился в уни
верситет. Едва зайдя в здание, 
они увидели столпившихся в ко
ридоре десятки юношей и деву
шек.

— Что, вывесили уж е спис
ки? — нетерпеливо спросил Вла
димир у первого же встречного.

-—Есть, вон там, — показал 
тот рукой в сторону и, сияющий, 
скрылся в дверях.

«Счастливый, он ужа знает, 
что принят».— позавидовал Вла
димир незнакомому юноше.

Протиснувшись поближе к вы
вешенному списку, Владимир бы
стро отыскал букву «В» и начал 
поспешно пробегать начинаю
щиеся с нее фамилии.

«Варанов, Блинов, Быков», — 
лихорадочно читал он.

Фамилии «Бондаренко» в спи
ске не оказалось.

«Просмотрел», — мелькнула 
мысль.

Снова сверху вниз просматри
вается список — и с тем ж е ре
зультатом.

«Может, в экзаменационной 
комиссии ошиблись? — решил 
Владимир. — Ведь я все экзаме
ны сдал на 4 и 5».

—Нет, все правильно,—сказа
ли ему в экзаменационной комис
сии. — Вы не прошли по конкур
су: нехватило двух баллов.

Владимир почувствовал, как 
при этих словах к горлу его под
катил тяжелый, тугой комок. Но 
он сдержал себя, и тихим, пе
чальным шагом вышел на улицу.

— Что, недобор? — сочувствен
ным вопросом встретили в обще
житии Владимира товарищи, по 
виду его сразу догадавшись что 
произошло.

—Недобор,—грустно произнес 
ся.

Первым движением Владимира 
было — забрать документы и 
уехать домой, в деревню. Но ему 
стыдно было возвращаться к ро
дителям, сделав так неудачно 
свой первый самостоятельный 
шаг в жизни. Решение так и не 
приходило.

На следующий день кто-то из 
ребят вбежал в комнату, держа 
в руках газету.

— Эврика! Нашел! В соседнем 
городе открывается техническое 
училище. Готовит квалифициро
ванных рабочих. Принимают 
только с десятилетним образова
нием. Айда, ребята, туда!

Владимир долго колебался. Не 
так-то легко было расстаться с 
заветной мечтой — поступить В 
университет. Но, в конце-концов, 
надо было что-то выбирать. 
Вспомнил он и мать— колхозно
го агронома, которая в трудные 
годы войны, одна, воспитывая 
двух маленьких детей, окончила 
сельскохозяйственный техникум. 
Вспомнил отчима. — хорошего,

кое-

мо-
тебя

□
О Ч ЕРК

□
душевного человека, работающе
го трактористом в МТС. И даже 
зло взяло на самого себя;

.— Отчего это я такой перебор
чивый стал, по гладкой дорожке 
решил в ж изнь выйти.

И вот Владимир — в техниче
ском училище, на отделении под
готовки монтеров по эксплуата
ции электрического оборудова
ния.

Всякое было здесь на пер
вых порах. Некоторые ребята, 
привыкшие со школьной скамьи
к мысли об институте и не при
нятые туда по конкурсу, вначале
откровенно смотрели на свое по
ступление в техническое учили
ще. как на «вынужденную по
садку*.

— Получатся ли еще из нас 
высококвалифицированные 
чие? — вслух высказывал 
кто свои сомнения.

— Тогда ты тем более не 
жешь быть уверен, что из 
получился бы толковый инжг 
нер,— нередко вступал с такими 
в спор Владимир.

Владимир с первых ж е дней 
подружился с Николаем Ватудае- 
вым — юношей, который смотрел 
на вещи так ж е трезво, как и он 
сам.

Потекли дни напряженной уче
бы. Интересным здесь было то, 
что всё, что будущие электрики 
проходили теоретически, закреп
лялось сразу ж е на практике. 
Владимир впервые в жизни уви- 
дэл крупное современное про
мышленное предприятие с его 
сложным энергетическим хозяй
ством. Он попытался восстано
вить в памяти все свои практиче
ские знания в области электро
техники, но багаж этот оказался 
довольно скудным. В школьной 
физической лаборатории электри
ческих приборов было немного. 
Да вот еще была один раз экс
курсия на колхозную электро
станцию, располагающую двумя 
небольшой мощности генератора
ми.

И вдруг в голову пришла 
Мйсл'ьТ как бы он, деревенский 
юноша, незнакомый с промыш
ленностью, почувствовал себя, 
если бы по окончании института 
попал инженером на такое вот 
крупное предприятие?

Учеба продолжалась. И чем 
больше знакомились молодые 
электрики со своей будущей спе
циальностью, тем меньше стано
вилось маловеров.

Чего только не переде
лал Владимир за время своей 
практической работы в цехе. Он 
производил обмотку электродви
гателей, ревизиго моторов, ремон
тировал трансформаторы, прокла
дывал кабель, изучал осветитель
ную арматуру, дежурил на под
станции. Словом, самое разнооб
разное электрическое оборудова
ние он изучал не просто по кни
ге, а, как говорится, перещупал 
собственными руками.

...Наступили государственные 
экзамены. 8 юношей из группы 
электриков получили шестой 
разряд — всего одна ступенька 
осталась до самого высокого, 7-го 
разряда. Среди этих восьми был 
и Владимир Бондаренко.

Теперь он пошел на самостоя
тельную работу в один из цехов 
ведущего предприятия нашего 
города — дежурным электриком,

— Вот тебе и напарник, ты бу
дешь старшим,— сказал однаж
ды энергетик цеха Сафьяненко, и 
подвел к Владимиру совсем еще 
молодого паренька.

Напарник, Михаил Бусыгин, 
оказался выпускником ремеслен
ного у чи л и щ а, уж е год прорабо
тав ш и м  н а  производстве и имею
щим 5-й разряд.

  Ну что ж, поработаем
вместе,—сказал Владимир, обра
довавшись новому приятелю.

И действительно , д ва  МОЛОДЫХ 
рабочих неплохо  сп р ав л ял и сь  с 
порученным им делом. Б ы стро  
с к а за л и с ь  преимущества Влади
м и р а : среднее образование и  ка
п и тал ьн ы е  зн ан и я , полученны е в 
техническом училище. Он с та р ал 
ся незаметно, чтобы не обидеть, 
подсказывать Михаилу, как луч*
ше п о д к л ю ч и т ь  мотор, как техни
чески грамотнее сделать провод
ку.

Появилась непреодолимая тяга 
соверш енствовать, углублять СВОИ 
Знания по э л е к т р о т е х н и к е ,  кото
рая сейчас, после близкого  зн а 
комства с ней, особенно ему по
любилась.

Владимир решил поступить в 
заочный политехнический инсти 
тут на электротехническое отделе 
ние. Такое рзшение созрело те 
перь уже не случайно, не на ос 
нозе каких-то туманных мечта 
ний или рассказов знакомых, а 
иа основе тесного общения с 
жизнью, точного знания того, что 
тебе нравится и чего ты можешь 
достигнуть.

И Владимир Бондаренко 
юноша, полтора года тому назад 
окончивший среднюю школу, 
стал не только высококвалифици
рованным рабочим, но и студен
том заочного политехнического 
института. Три раза в неделю хо
дит он после работы на консуль
тационный пункт заочного поли
технического института, слушает 
лекции, консультируется у опыт
ных преподавателей, приносит 
аккуратно выполненные конт
рольные работы,

В ходе учебы Владимир с ра
достью обнаружил, что время, 
проведенное в стенах техническо
го училища и на заводе, не про
пало даром. Полученные гам зна
ния помогают ему учиться. В 
училище много внимания, гораз
до больше, чем в школе, уделя
лось чеочению. И это сейчас при
годилось как нельзя лучше А 
практическое знание электротех
ники чего стоит?

...Часто до поздней ночи в ком
нате № 6 общежития, что нахо
дится на Октябрьской улице в 
доме Mi 44, горит свет. Сидят 
над учебниками и тетрадями 
Владимир и его сосед по комнате 
Василий, недавно демобилизовав
шийся из армии и занимающий^ 
ся сейчас в 7-м классе вечерней 
школы. И когда из репродуктора, 
включенного в соседней комнате, 
доносятся звуки Гимна Советско
го Союза, означающие, что уже 
первый час ночи, Василий подни
мается и говорит своему прияте
лю:

—Ну, что, товарищ инженер, 
на сегодня, кажется, хватит.

— Ты насчет инженера поосто
рожнее, — отшучивается Влади
мир. Но сам он хорошо знает, что 
желание его сбудется.

Да, этот настойчивый, упорный 
юноша будет со временем и ин
женером. Он избрал для себя 
трудную, по почетную дорогу в 
жизнь. И когда исполнится его 
заветная мзчта, инженер Влади
мир Яковлевич Бондаренко при 
дет в цех не как новичок, роб
кий и неумелый, а как хозяин, за 
плечами у которого не только 
знания, но и опыт, как человек, 
прошедший большую школу жиз
ни.

Р. Моисеев.

Творчество строителей
День ото дня все больше вовле

каются трудящиеся 1.-го строи
тельного района В работу ПО усо
вершенствованию строительного 
дела. На днях на своем очередном 
заседании БРИЗ района рассмот
рел новые предложения рациона
лизаторов.

Так, главный инженер 2-го 
участка т. Гаврилов, предложил 
да строительстве гаража 106 
квартала заменить бутовый лен
точный фундамент на отдельно 
стоящие фундаменты, что позво
лит сэкономить свыше 37 кубо

метров бутовой кладки. Общая 
экономия от внедрения предло
жений т. Гаврнвова превысит 
более 6,5 тысяч рублей.

Высокую оценку на этом засе
дании получило предложение 
крановщика Данькова, внедрив
шего на своем кране М-3-5-5 ме
ханический тормоз. Поощрив ра
ционализатора премией в разме
ре 300 рублей, ВРИЗ предложил 
“техническое усовершенствование 
Данькова внедрить на всех ба

шенных кранах, работающих в 
районе.

Приняты к внедрению предло
жения рационализаторов Серги- 
енко,Веденина, Осналоиа, Водян- 
кина и других.

Сейчас в районе рационализа
торов насчитывается свыше 30 
человек, которыми е начала года 
подано в БРИЗ более ТО предло
жений и технических усовершен
ствований, позволяющих значи
тельно улучшить технологию 
строительного производства.

Н овости науки
f y w w w v w w ^

и техники

Новый ставок
На Московском заводе шли

фовальных станков изготовлен
высокоточный, полуавтомати
ческий зубошлифовальный 
станок, предназначенный для 
шлифования эвольвениюго 
профиля зубьев эталонных
зубчатых колес, а также дол- 
бяков и шеверов—точных ре
жущих инструментов, приме
няемых для обработки зубча
тых колес. Новый станок дает
возм ож ность обработки изде
лий по шагу и профилю с 
точностью  д о  0 ,003— 0,005
миллиметра.

На снимке: слесарь-сборщик 
А. Е. Капранов заканчивает 
сборку полуавтоматического 
зубошлифовального станка.

*-

Стальные богатыре
Постукивая на стыках рель

сов и стрелках, по заводским 
путям прямо на нас мчится 
вагон, спереди немного напо
минающий тепловоз. Дав пре 
достерегающий сигнал, вагон 
проносится мимо. В лицо нам 
ударяет упругий порыв взтра.

Глядя вслед промчавшему
ся вагону, мы видим, что сза
ди у него установлена опу
щенная «в походное положе
ние» мощная грузовая стрела. 
Двигаясь со скоростью 40 км 
в час, вагон снова проносится 
мимо нас, теперь уж е грузо
вой стрелой вперед.

Это проходил последние ис
пытания железнодорожный 
дизельный кран одесского за
вода имени Январского вос
стания.

Специализировавшись на 
выпуске подъемно-транспорт
ного оборудования, этот ста
рейший завод строит крупные 
железнодорожные краны и

Фреза для обработки панелей
Для того, чтобы придать па

нели красивую облицовочную 
фактуру, ее обрабатывают 
ручной бучардой — тяжелым 
молотком с насечкой на удар
ной части. Это — тяжелая и 
трудоемкая работа, требую
щая большой затраты, физи
ческих сил.

В результате эксперимен
тальных работ лабораторией 
декоративно - строительного 
камня Института строитель
ной техники Академии архи
тектуры СССР создана мало
габаритная электрофреза цен
тробежного действия. В кон
струкции, предложенной ин
женером Б. А . Когениным и 
мастером К. Б. Баташовым, 
основным механизмом являет
ся трехфазный электродвига
тель мощностью 1 киловатт, 
имеющий 2.850 оборотов в ми-

Повышенное обязательство

краны на пневматических ши
нах. Грузоподъемность их —  
10, 25 и 50 т. Такой кран мо
жет целиком поднять, пере
нести в воздухе и поставить 
на другой путь товарный ва
гон с грузом.

На кранах устанавливают 
дизели мощностью свыше 
100 л. с. Богатырской маши
ной легко управляет один че
ловек.

В настоящее время завод 
успешно осваивает производ
ство дизель-электрических 
кранов.

В них диэель вращает элек
трический генератор, ток от 
которого поступает в моторы. 
Каждый из моторов пускается 
отдельно и выполняет свою 
операцию.

Дизель-электрические кра
ны не имеют сложных - меха
нических передач и муфт сце
пления. Они легче прежних 
систем и более маневренны.

нуту и работающий при нап
ряжении тока в 36 вольт, то 
есть являющийся безопасным.

Электродвигатель крепится 
к кожуху электрофрезы, при 
помощи двух стоек. Рабочими 
органами электрофрезы яв
ляются 48 свободно вращаю
щихся звездочек, посаженных 
на три оси.

Электрофреза успешно при
меняется сейчас при декора
тивной обработке наружных 
поверхностей крупногабарит
ных панелей. Один рабочий за 
смену обрабатывает такой 
фрезой 8 — 10 панелей пло
щадью 7 — 10 квадратных мет
ров каждая. Иначе говоря, по 
сравнению с обработкой па
нелей ручной бучардой произ
водительность труда увеличи
лась в 8 — 10 раз.

На днях состоялось собрание 
рабочих и служащих 1-го участ
ка 4-го строительного района, где 
было обсуждено и единодушно 
принято новое социалистическое 
обязательство строителей город
ского трамвая в честь XX съезда 
Коммунистической партии. Стро
ители решили на участке от уп
равления предприятия до тепло
электроцентрали укладку трам
вайных путей завершить к 15 
января 1956 года, балластировку 
путей закончить к 25 января, 
производительность труда повы
сить до 120 процентов, снизить 
себестоимость строительных ра

бот не менее чем на 50 тысяч 
рублей.

Строители, принимая на себя 
высокое социалистическое обяза
тельство в честь 20 съезда КПСС, 
обратились к трудящимся коллек
тивов, где начальниками тт. Ба
выкин (район механизированных 
работ), Воробьев (главная конто
ра материально-технического 
снабжения), Еванов (Гребневский 
ДОК) и Осипенко (управление ка
питального строительства пред
приятия) с призывом сделать все 
зависящее от них для окончания 
строительства второй очереди го
родского трамвайного пути.



На пути мощного научно-технического прогресса
3» 1955 год советский яарлд 

далеко продвинулся вперед по
пути научно-технического про
гресса. Для советски ученых 
этот год щюшел под знаком боль
ших творческих исканий, на
правленных на дальнейшее раз
витие центральных проблем нау
ки и техники.

В открытии новых и новых

атомов в 1955 году прочно во
шел «в быт» наших научных уч
реждений.

Большую научную ценность

В СССР сейчас создаются но
вые атомные электростанции, в 
числе которых станции полезной 
мощностью 100 тысяч киловатт.

Ядорная физика в Советской:1 представляют проведенные в 
Союзе уже накопила опыт полу-11955 году исследования микро- 
чения лабораторным путем час
тиц высокой энергии, которые 
раньше, да и то в ничтожных 
количествах, удавалось наблю-

в  ФЕДЕРАТИВНОЙ н а р о д н о й

Р К С И У Н Л П К Е  Ю ГО С Л А В И И

флоры, населяющей полярные 
области океана. Получены новые 
данные, уточняющие явление хе
мосинтеза, открытое в нашей

В городе Зенице строится 
коксохимический завод. Три 
батареи уже вступили в строй. 
Пс-еле сдачн в эксплуатации 
четвертой завод будет ш йус  
кать 450 тыс. тонн кекса в год

путей использования атомной дать лишь в космических лучах, стране (Хемосинтез— это образца- 
энергии в мирных целях наши У нас сооружен самый большой я ние микробами органического ве- 
ученые приобретают все больше мирз синхроциклотрон. Магнит щества из углекислоты за счет 
единомышленников и коллег ере- этого ускорителя весит 7 
ди деятелей науки других стран.' тонн.

Недавне были проведены весь- ! Есть научные проблемы, оп- 
ма оригинальные работы по изу- ределяющие далеко вперед пути

Огромную роль в обмене достиже
ниями, в развитии международно
го контакта между специалистами 
по ядериой физике сыграла Же
невская научно-техническая кон
ференция по мирному использова
нию атомной энергии.

тысяч ( окисления минеральных соедине
ний).

чению строения солнечной коро
ны методом «просвечивания» ее 
радиоволнами. В качестве источ
ника радиоволн было использова
но радиоизлучение крабовидной

технического прогресса. К таким 
проблемам относятся исследова
ния в области полупроводников. 
Благодаря им решаются задачи 
прямого превращения тепла в

Атомную электростанцию при-1 туманности. Исследования показа- [ электроэнергию без
ехали посмотреть после Женев
ской конференции ученые Ан
глии —  руководители управле
ния по атомной энергии. В беседе 
с советскими учеными они отме
чали, что для них чрезвычайно 
важен опыт эксплуатации совет
ской атомной электростанции, так 
как они сами находятся накану
не пуска подобной станции.

вокруг солнца имеются : машин, получения низких я 
' соких температур без

ли, что
электронные облака, которые про 
стираются на огромное расстоя
ние в 15 солнечных радиусов и 
оказывают существенное влия
ние на характер радиоизлучения 
солнца, а также по-новому объяс
няют ряд физических явлений.

Мы можем с полным основа
нием сказать, что метод меченых

посредства 
вы- 

промежу- 
точных устройств.

Советские ученые вступают в 
новый 1956 год полными энер
гии и новых творческих замыс
лов, имея перед собой большую 
и благородную цель— процвета
ние родной страны, прогресс и 
счастье всего человечества.

(ТАСС).

Новые города — повые люди
«Человек лет тридцати. Безра- 

. ботный. Стоит, разглядывая кпно - 
рекламы, —  вот вам и рабочий 
день! Тьфу! —  в сердцах спле
вывает он и отворачивается от 
афиш. Почудилось, что кто-то 
позвал его. Какое там! Никто не 
звал. Кому нужен рабочий!... Хоть 
бы подвернулась повозка, кото
рую можно разгрузить. Хоть бы 
попался приезжий, которому нуж
но донести чемодан. Нет таких. 
Не попадаются. Никому не нуж
ны его крепкие мускулы. Негде 
заработать даже двух лек... Ра
бочий сплевывает и бредет даль
ше по улице...Голодный, оборван
ный, медлено шагает он мимо ма
газинов, переполненных запрет
ными плодами».

В этих строках, принадлежа
щих албанскому писателю-реали- 
сту Мидьени, с суровой правдиво
стью отражена горькая доля лю
дей гругда в старой Албании.

— Город для нас был маче
хой,— сказал тиранский токарь 
Халиль Ерая, ныне Герой соци
алистического труда Албании, с 
которым я как-то разговорился 
на широком заводском дворе.—  
Мы готовы были бежать из него 
хоть на край света, лишь бы 
найти какую-либо работу.

— А посмотрите теперь на 
жизнь наших городов,— продол
жал он,— как изменилась она, 
как изменились сами города. И 
сколько выросло новых городов 
и рабочих поселков!

Города и крупные рабочие по

селки нефтяников, горняков, са
хароваров, текстильщиков— Цер- 
рик, Сталин, Патос, Мамалиай, 
Рубик, Селеница, Бульчизе, Ма
лике, Юзбериш... Шесть —  семь 
лет назад на месте этих рабочих 
центров лежали груды пепла, 
черные пятна болот да пустыри, 
заросшие серо-бурой полынью.

— Ну, а работы теперь хватает 
для всех?— спросил я.

— Работы сейчас столько, что 
не работы, рабочих рук нехва- 
тает-!

На смену' примитивным кус
тарным и полукустарным пред
приятиям в Албании родились но
вые, оснащенные современной 
техникой крупные промышлен
ные предприятия, такие, как ме
таллообрабатывающий завод в 
Тиране, текстильный комбинат 
имени И. В. Сталина в Юзберише, 
сахарный завод в Малике, хлоп
коочистительные заводы в Фиери 
и Рогожине, деревообделочный 
комбинат в Эльбасане, цемент
ный, рисоочистительный и экст- 
рактганинный заводы во Влоре, 
фабрика ферментации табака в 
Шкодере и многие другие. За го
ды народной власти в стране по
строено свыше двухсот новых 
предприятий. Ныне промышлен
ность и промысловая кооперация 
Албании производят около 600 
новых промышленных изделий, 
которые ранее ввозились в стра 
ну из-за границы.

Бурный рост промышленности 
быстрое пополнение ее новым!.

прочитаны произведения-прозы и
„ поэзии, прославляющие труд, 

людьми поставили перед страной i Первун) пр(жш получил уча.
неотложную задачу поднять | щИ§ся Николай Соколов, который

прочитал свое произведение «Дя-

Л и т е р п т у р н ь ш  в е ч е  о

В техническом училище Ml 1 j о встрече кадророго рабочего с 
силами библиотечного актива юношей, который учится в тех- 
проведен вечер конкурс на луч-; ничееком училище, 
шее чтение произведений худо-1 Второй премии удостоены уча- 
жественной литературы. Были | щисоя Удин, Смирнов, Хайдуров,

Токарев.
На вечере были организованы 

литературная викторина, коллеж-
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культурно-технический уровень 
рабочих. Партия труда и народ
ное правительство Албании выд
винули лозунг: «Овладеть зна
ниями, техникой, мастерством 
своего дела —  священный долг 
каждого рабочего».

В деле технического обучения 
рабочих народной власти приш 
лось начинать с ликвидации не
грамотности. В республике раз
вернулась широкая культурная 
революция. Страна покрылась 
густой сетью начальных, сема- 
летних и средних школ, технику
мов, вечерних школ рабочей мо
лодежи. В Тиране открыты пер
вые шесть высших учебных заве
дений, три из которых— политех
нический, педагогический п 
сельскохозяйственный институты 
— в этом году уже выпустили 
специалистов.

О трудовых успехах албанских 
рабочих и инженерно-техниче- 
ских работников свидетельствует 
рост промышленного производст
ва в стране. За одиннадцать лет 
народной власти выпуск про
мышленной продукции вырос в 
12,5 раза по сравнению с 1938 
годом; производительность труда 
повысилась почти вдвое, а на 
многих предприятиях— и втрое.

Передовые рабочие с энтузиаз
мом борются за досрочное выпол
нение заданий первой пятилетки 
{ одерживают замечательные по
беды. Президиум Народного собра- 
тия присвоил звание Героя Со
циалистического Труда выдаю
щимся передовикам и новаторам 
производства.

...Не увидишь теперь в г^лт-п 
Албании безработного, ищущего 
ювозку, либо приезжего с чомо- 1 

(а пом, чтобы применить свои 
■«крепкие мускулы»: Навсегда ,
/шло в прошлое то время. Рабо-1 
ше народной Албания -*• ныне 
юлноправные хозяева государст
ва, всех его материальных и ду
ховных богатств.

А. Ткаченко.
На снимке: работница тев- 

’тильного комбината имени Ста
тна в г. Тиране проверяет ка
чество продукции.______

дя Вася». В нем рассказывается
тнвяые игры, танцы.

А. Аржевикина.

Р о д и т е л ь с к о й  собрание
В ремесленном училище Ml 4 

состоялось родительское собрание, 
посвященное подведению итогов 
первой учебной четверти. Дирек
тор училища т. Коротких дал 
подробную характеристику про
изводственного обучения учащих
ся.

Родители, прибывшие в учили
ще из ближних городов и сел, оз
накомились с учебной нрограм-

- г-

мои, посмотрели учеоно-нроизвод- 
ственные мастерские, токарный 
парк, побывали в столовой, 
щежитии, красном уголке и клу
бе.

Мастера лвадзводственнэ»—-
обучения рассказали родителям 
об учебе их детей.

Ю, Пуховский.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Противопожарные правила  
при уст ройст ве новогодних ёлок

ОБЩИЕ МЕРОПРИЯТИЯ I ком от сети, напряжением
Ответственным за прохиво-1 127 — 220 вольт необходимо

пожарную безопасность 
устройстве новогодней елки 
является руководитель уч
реждения, предприятия и за 
ведения.

Устройство елки в детских 
учреждениях и общественных 
зданиях без предварительно
го осмотра помещения и выда
чи разрешения Госпожнадзо
ром МВД—ВОСПРЕЩАЕТСЯ.

Требования противопожар
ной безопасности при устрой
стве новогодней елки сводят
ся к следующему:

УСТРОЙСТВО ЕЛКИ
Елка может устраиваться в 

помещениях не выше второго 
этажа и имеющих два само
стоятельных выхода.

В соседнем помэщении 
должны быть сосредоточены 
средства пожаротушения: 
два— три огнетушителя, кад
ка с водой и ведрами и шзр- 
етяное одеяло.

Елка должна устанавли
ваться на устойчивой подстав
ке с расстоянием от веток до 
стен и потолка помещения не 
менее одного мэтра.

Воспрещается вешать на

при i применять гирлянды с после
довательным соединением
лампочек с напряжением в 12 
вольт.

Звонковые, телефонные и 
радиопровода запрещается 
применять для устройства 
гирлянд елочного освещения.

Запрещается производить 
освещение елки свечами.

Включение и выключение 
освещения елки должно быть 
устроено независимо от осве
щения комнаты (зала), где ус
тановлена елка.

ДРУГИЕ МЕРОПРИЯТИЯ
Все выходы из здания, где 

установлена елка, должны  
быть свободно открываемы. 
Во время сбора детей на елку 
и во время проведения елки 
должно быть установлено де
журство ич ответственного 
персонала учреждения.

К телефонам должен быть 
свободный доступ, а у теле
фонного аппарата должен 
быть указатель вызова пожар
ной команды.

При пожаре звонить по те
лефону 01.

Воспрещается зажигать в 
помещениях, где установлена

/

елку целлулоидные и другие елка, разного рода фзйервер-
легковоспламеняющиеся иг
рушки и украшения, обклады
вать подставку и ветки елки 
ватой и посыпать бертолето
вой солью.

ОСВЕЩЕНИЕ ЕЛКИ 
Как правило, освещение ел

ки слэдует делать только 
электрическое.

П ри  п о льзовани и  электрото- 
У  правл ен и е

ки, бенгальские огни, магний, 
пользоваться хлопушками, ту
шить общий свет и допускать 
к участию в праздновании де
тей и взрослых, одетых в кос
тюмы из марли, ваты, бумаги 
и др. лекговоспламеняющихея 
материалов а также уеграи- 
вать игры вокруг елки с заж 
женными свечами, 
пожаркой охраны___________
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